
	

	

Protokoll der Diözesanversammlung 
der 

         Deutschen Pfadfinderschaft Sankt Georg 
                 Diözesanverband Hildesheim 
                         vom 13.-15.03.2009 
                         auf dem Wohldenberg 
 

 

TOP 1: Eröffnung der Versammlung 

Der Diözesanvorstand eröffnet die Versammlung und begrüßt alle anwesenden. Klaus übergibt die 
Moderation an Holger Schneemann (Yeti) und Silke Peppermüller. 

 

TOP 2: Regularien 

Die Versammlung ist mit 22 von 24 Stimmen beschlussfähig. 
Die vorläufige Tagesordnung wird vorgestellt. Es werden lediglich ein paar zeitliche Änderungen 
vorgenommen. 
Genehmigung der geänderten Tagesordnung : 22 Ja / 0 Enthaltung/ 0 Nein 
 

TOP 3: Aussprache zum Bericht des Diözesanvorstandes 

1. Vorwort 
Keine Anmerkungen 
 
2. Vorstand 
Keine Anmerkungen 
 
3.  Diözesanleitung 
Die Diözesanleitung besteht auch aus den Stufenkuraten, nicht nur den Stufenreferenten 
 
4. Bildungsreferentin/Bildungsreferent 
Es wäre schön, wenn es einen neuen Mitarbeiter im Büro gibt, dies auch zeitnah bekannt zu machen, 
die Informationen kamen sehr lückenhaft bei den Leitern an. 
Der Diözesanvorstand merkt an, dass Diözesanleitung und Bezirksebene  es früh erfahren haben. 
 
5. Spirituelles 
Keine Anmerkungen 
 
5.1 Chrisammesse 
Der Ludwigsbezirk wäre gerne genannt worden. 



	

	

Nane dankt nochmal dem Ludwigsbezirk, der immer die Arbeit investiert und 
dort vor Ort alles aufbaut und unterstützend zur Seite steht. Sie überreicht symbolisch ein kleines 
Dankeschön -beim nächsten Aufbau für die Chrisammesse  wird es ein Verpflegungspaket für den 
Ludwigsbezirk geben. 
 
5.2 Friedenslicht 
 Die Aussendungsfeiern fanden in  Hannover, Braunschweig  und Hildesheim statt. 
 
6. Ausbildung 
Keine Anmerkungen 
 
6.1 Runder Tisch Ausbildung 
Keine Anmerkungen 
 
6.2 Woodbadgekurse 
Keine Anmerkungen 
 

6.3 AusbilderInnenkongress 
Andreas war als Stammesvorsitzender dort. Es war sehr interessant, ein  guter Erfahrungsaustausch, 
qualitativ sehr hochwertig, was die Gestaltung und Referenten anging. Es wäre wünschenswert, wenn 
viele Modulkurse statt finden, vielleicht auch wieder eine Modulwoche, der Bedarf ist da. 
Vom 19.-21.06. 09 wird der nächste Kongress in Berlin stattfinden  

6.4 Modulwoche Nordost 
Yeti berichtet, dass die nächste Modulwoche erst 2010 stattfinden wird, da die personellen Ressourcen 
nicht vorhanden sind, ebenso ist  ein Kurs auch eine Kostenfrage. 
 
-Yeti begrüßt den Diözesanvorsitzenden des BDKJ Bastian Steinhoff- 

7. Stufen 
Keine Anmerkungen 
 

7.1 Wölflingsstufe  
Keine Anmerkungen 
 
 7.2 Jungpfadfinderstufe 
Es wird die Frage gestellt, wie die Situation bezüglich des Arbeitskreises ist. 
Oliver begleitet mit Simone die Stufe, es bringt nichts zu erzwingen. Das Stufenwochenende im 
letzten Jahr lief gut, es gibt genügend, die sich vernetzen, um einzelne Aktionen vorzubereiten. 
 
7.3 Pfadfinderstufe 
Keine Anmerkungen 
 

7.4 Roverstufe 
Keine Anmerkungen 



	

	

 

Allgemeine Anmerkung von Andreas: 
Der Eindruck entsteht, dass die Diözesanleitung schwach besetzt ist. Eine stärkere DL könnte mehr 
bewirken. 
Klaus gibt bekannt, dass  dies auch Thema der DL war und der Vorstand hierzu eine Klausurtagung 
machen wird. Der Vorstand ist bemüht dieses Problem in den Griff zu bekommen.  
Seitens der Diözese wird angestrebt bis zu den Sommerferien einmal die Strukturen des DV zu 
durchleuchten und zu überdenken. 
Christoph Lindner merkt an, dass hier aber auch die Stämme aufgerufen sind, in ihren Reihen nach 
potentiellen Personen für Aufgaben auf anderen Ebenen zu suchen. 

7.5 Gemeinsame Studientagung 
Keine Anmerkungen 
 
8. Facharbeitskreise 
Keine Anmerkungen 
 
8.1 Facharbeitskreis internationale Gerechtigkeit 
Keine Anmerkungen 
 
8.2 Facharbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit 
Klaus dankt Hoffi für seine Arbeit. 
 
9. Kontakt mit der Bistumsleitung 
Keine Anmerkungen 
 
10. Zusammenarbeit mit den Bezirken 
Keine Anmerkungen 
 
10.1 BV meets DV 
Svenja merkt an, dass es schön wäre, wenn  auch  die Bezirke, die ohne Vorstand sind, mit dabei 
wären, denn dort besteht die Möglichkeit zur Vernetzung und Erfahrungsaustausch. 
 
10.2 Hannoverbezirk 
Der neue Stamm in Hannover heißt Sankt Maximilan Kolbe in Hannover-Mühlenberg. 
 
10.3 Elmbezirk 
Keine Anmerkungen 
 
10.4 Ludwigbezirk 
Keine Anmerkungen 
 

10.5 Nordbezirk 
Es gibt keinen Arbeitskreis Pfadfinder, nur einen Ansprechpartner. 
 
10.6 Harzbezirk 



	

	

Klaus war selbst auf der Bezirksversammlung. 
Es sind drei Aktionen in den Stufen gelaufen 

11.1 Diözesanwahlausschuss 
Keine Anmerkungen 
 
11.2 Verein zur Förderung der Georgspfadfinder in der Diözese Hildesheim 
Keine Anmerkungen 
 
11.3 Stiftung der Deutschen Pfadfinderschaft Sankt Georg 
Es folgt der Antrag Bericht des Stiftungsvorstandes vorzuziehen 
Godehard Voges ( Goggo)  berichtet über die Arbeit der DPSG Stiftung. Die Stiftung gibt es seit 7 
Jahren. Im Jahr 2008 wurde die Meuterei der Wölflinge, der Stamm Delligsen, die Jungpfadfinderstufe 
des Hannoverbezirks und die Pfadfinderaktion der Diözese, Colossal Grün, unterstützt. 
Unterlagen für Anträge gibt es im Büro. Wichtig bei der Antragsabgabe sind eine Finanzkalkulation 
und eine kurze Beschreibung der Maßnahme. 
Der Stiftungsvorstand  besteht aus Godehard Voges, Michaela Lütje und Christiane Fischer-
Hülsbusch. Im Jahr 2010 läuft die Amtszeit von Goggo aus. Er darf laut Satzung nach neun Jahren 
nicht mehr wieder gewählt werden. 

12. Kursstätte 
Keine Anmerkungen 
 
12.1 Hildesheimer Wald 

Stand Diekholzen: 
- Weitere Vorgehen waren abhängig von einer Bodenprobe (es bestand der Verdacht, das sich 

im Gelände Altlasten befinden) 
- Das Gutachten sagt aus, dass das gesamte Gelände schadstofffrei ist, somit ist es für die 

Jugendverbandsarbeit geeignet ist. 
- Bauvorhaben Nr.1 kann beginnen. Das Gebäude unten an der Straße soll als erstes umgebaut 

werden.  
 

13 Vertretung des DPSG-DV auf anderen Ebenen 
Keine Anmerkungen 
 
13.1 Bundesebene 
Keine Anmerkungen 
 
13.2 Der Hauptausschuss 
Keine Anmerkungen 
 
13.3 Nord-Ost-Region 
Keine Anmerkungen 
 
13.4 West-Nord-Ost-Kooperartion 
Keine Anmerkungen 



	

	

 
14. Außerverbandliche Vertretungen, Kooperationen und Aktionen 
Keine Anmerkungen 
 
14.1 Landesjugendring/Ring der Pfadfinderverbände 
Im Jahr 2009 wird voraussichtlich nur  eine Aktion stattfinden, der Ratsfelsen (Politisches Arbeiten 
der Kinder mit ihren Leitern in ihren Städten, Gemeinden) 
Die zweite Aktion (Herbst) wird aus personellen Gründen ausfallen müssen 
 
15. BDKJ 
Keine Anmerkungen 
 
15.1 BDKJ-Diözesanversammlung 
Bastian Steinhoff berichtet vom BDKJ 
- Grüße von den Vorstandskollegen 
- Bericht aus dem Fachbereich Jugendpastoral. Martin Wilks, BDKJ Präses, erste Projekte stehen an. 
Es wird eine Aktion vom Fachbereich Jugendpastoral angeboten.  Es wird ein Bus durch alle Dekanate 
reisen, um verschiedene Aktionen anzubieten. (Ausstellung Glaubenswelten, Wochenende vorweg und 
hintendran.)Herzliche Einladung an die Verbände, sich dort einzubringen. Es soll gezeigt werden, was 
für Arbeit in den Verbänden geleistet wird. Nach den Sommerferien soll es los gehen. Bei Fragen bitte 
beim BDKJ  oder an Nils Junker wenden. 
- Verdienstausfall: es wird wieder die Erstattung von Verdienstausfall eingeführt ( wurde im 
Landesjugendring erstritten)  Voraussetzung dafür ist: die Juleica und der genehmigte Sonderurlaub. 
- Es gibt eine Aktion zur Bundestagswahl am 25.9.2009 „U18 –Aktion“.  1 Woche vor der Wahl  
haben Kinder und Jugendliche die Möglichkeit einen Wahlzettel auszufüllen. 
 
15.2 Mitarbeit im BDKJ 
Keine Anmerkungen 
 
15.3 Konferenz der Mitgliedsverbände 
Keine Anmerkungen 
 
16. Perspektiven 
Keine Anmerkungen 

 

 

Stufenberichte 

Hoffi berichtet seitens des AKÖ, dass die neue Homepage  zwar noch nicht fertig ist, aber vielleicht 
können schon erste Teile während der DV gezeigt werden. 
Till dankt Yeti noch mal für seine langjährige Tätigkeit im Arbeitskreis Roverstufe. 
 
Top 4: Bericht des Rechtsträgers 
Erfolgt unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
 



	

	

 

TOP 5: Entlastung 
 
Uwe Kathmann stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Abstimmungsergebnis: 21 Ja/3 Enthaltungen/0 Nein 
Somit ist der Vorstand entlastet. 
 

TOP 6: Bericht des Stiftungsvorstandes 
 
Wurde bereits innerhalb des Berichtes des Diözesanvorstandes vorgezogen. 
 
TOP 7: Bericht des Wahlausschusses 
 
Oliver Holzborn berichtet von der Arbeit des Wahlausschusses 
 
TOP 8: Wahlen 
 
Wahlen zum Jugendwerk e.V  

Für den Hannoverbezirk und Ludwigbezirk müssen neue Vertreter für das Jugendwerk gewählt 
werden. 

Name Ja 

Welf Lüttig                     Ludwigbezirk 21 

Michaela Lütje              Hannoverbezirk 20 

Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. 

 

Wahlen der Wahlausschussmitglieder 

Maximal 7 Personen 

Name Ja 

Oliver  21 

Hoffi 21 

Svenja 21 

Michi 19 

Barbara Frantzke 22 

Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. 



	

	

 

Wahlen der Delegierten zur BDKJ Versammlung 20.11.-22.11.2009 

7 Stimmen, 7 Ersatz 

Name Delegierte Ja 

Raffael Sowa 18 

Florian Schäfer 16 

Christiane Fischer-Hülsbusch 21 

Uwe Kathmann 18 

Klaus Meiser 19 

Yeti 20 

Sarah Frerix 15 

Name Ersatzdelegierte Ja 

Hans Godehard Slodowski 10 

Benedikt Schafenberg 14 

Barbara Wegerif 17 

 

Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. 

 

 

Wahl der Delegierten zur Fördervereins-Mitgliederversammlung 27.09.2009 

 

 

 

 

 

Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. 

 

 

Name Ja 

Judith Schwarzer 17 

Uwe Kathmann 14 

Martin Grünewald           Ersatzdelegierter 13 



	

	

 

Wahl der Delegierten zur Wahl Landesjugendring Vollversammlung 06.03.2010 

Zwei Personen, zwei Ersatzdelegierte 

Name Ja 

Ahrne Lütje 15 

Stefanie Szymanek 17 

Florian Seifert            Ersatzdelegierter 12 

 

Die gewählten Personen nehmen die Wahl an. 

 

 

TOP 11: Anträge Teil 1 

Antrag Nr.1: Diözesanversammlung 2010 (wird vorgezogen) 

Ahrne stellt Antrag zur Geschäftsordnung auf Feststellung der Beschlussfähigkeit 

21 von 24 Stimmen 

Abstimmungsergebnis: 21 JA/ 0 Enthaltungen / 0 Nein 

Somit ist der Antrag angenommen. 

 

 

TOP 10: Bericht Bundesvorsitzende Ute Theisen 

 

TOP 11: Anträge Teil 2 

Beschlussfähigkeit: 20 von 24 Stimmen 

Es wird ein Initiativantrag „Eine gute und sichere Zukunft für Diekholzen“ vom Vorstand des 
Hannoverbezirks, Elmbezirks und dem Referenten des Facharbeitskreises INGE vorgelegt. 

Antrag auf Aufnahme in die Tagesordnung 

Abstimmungsergebnis: 20 JA/0 Enthaltungen/ 0 Nein 

Der Antragssteller stellt den Antrag vor und erläutert ihn. 



	

	

Es folgt eine Antragsdiskussion und eine Antragsänderung. Der Antrag liegt 
in geänderter Form dem Protokoll bei. 

Abstimmungsergebnis: 20 JA/0 Enthaltungen/0 Nein 

 

Der Vorstand stellt den Antrag an die DV, dass die außerordentliche Diözesanversammlung am 
22.08.2009 in Diekholzen stattfinden soll. 

Abstimmungsergebnis: 18 JA/2 Enthaltungen/ 0 Nein 

Wer möchte, kann an dem Wochenende in Diekholzen übernachten. 

 

TOP 12: Bericht des Fördervereins 

Holger Sanio, Geschäftsführer, berichtet von der Arbeit des Fördervereins. 
Der Förderverein ist Besitzer der Kursstätte Hildesheimer Wald und dessen Zeltlagerplatz. Er trifft 
sich einmal im Jahr zur Mitgliederversammlung. Nur diese entscheidet über die Vergabe der Mittel für 
Vorhaben in der Diözese. 
Jeder kann für einen  Mindestbeitrag von 12,50€ Mitglied werden. Auch für diesen Beitrag werden 
Spendenbescheinigungen ausgestellt. 
 

 

TOP 13: Verschiedenes 

- Wölflingsarbeitskreis hat neues Schnuppermitglied: Helena Uhde aus Braunschweig 
- Roverarbeitskreis: Steffen Runne aus Elze 
- Folgende Personen haben sich für die Planungsgruppe Diekholzen gefunden: Sarah Frerix, 

Michaela Lütje, Judith, Steffen Runne, Benedikt Schafenberg und der Diözesanvorstand. 
- Dank an Elmbezirk Abendveranstaltung (schade, dass nur noch die Hälfte anwesend war) 
-  2010 findet ein neues Bundesunternehmen der Pfadfinderstufe statt. 
- Ausbildungswochenende für neue Stammesvorstände: 18-19-9.2009 Freitag-Samstag 
- Die Abendveranstaltung 2010 übernimmt der Nordbezirk 

 
- Dank an Yeti und Silke für die Moderation 
- Dank an das Protokoll 
- Dank an Joke für die Kinderbetreuung 
- Dank an das Serviceteam 

 
 
Ende der Diözesanversammlung 12.10 Uhr 
 
Für das Protokoll 
Michaela Lütje 
21.03.2009 
 
 
 
 



	

	

 

Blitzlicht 

- Erste DV, Spaß gemacht 

- Sehr gut, leider etwas leer zum Schluss Bezirke geworden, Wegzeichen Mitte April 

- Schönes Wochenende, Initiativantrag gute Diskussion 

- Spaß Abendveranstaltung 

- Alles in Ordnung 

- Teilweise etwas langatmig 

- Freundlicher als letztes Jahr 

- Sehr konstruktiv 

- Gottesdienst schön 

- Erwartungen wurden erfüllt 

- Toller Studienteil 

- Freue mich auf wegweisendes Diözesanlager 

- Alles toll 

- Angenehme Versammlung 

- Sehr kreative DV 

- Danke an Joke 

- Anregende Diskussionen, schöner angenehmer Rahmen 

- Wolfsgeheul 

- Schön, dass wir „wach“ geworden sind 

- Schön, dass der Nordbezirk die Abendveranstaltung übernimmt 

- Habe mich wohl gefühlt 

- Interessante zwei Tage, buntes Programm,  

- Stimmung gut, viele Wortbeiträge 

- Dank an alle, die dabei waren 


